

DIARIO DE CORDOBA

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 12938

Suscripción en Córdoba }
Fuera de Córdoba... }

Por un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre... 5,50 »
Por un mes... 2,50 »
Por trimestre... 7 »

VIERNES 11 DE ENERO DE 1895

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicación al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLVI

El cielo en 1895

En cualquiera noche serena pueden observarse un sin fin de espléndidos cuadros celestes, de incomparables escenas; pero en determinadas épocas del año ocurren fenómenos especiales; muchos astros cambian de posición y en ocasiones son invisibles, etc. De manera que es útilísimo, aún para aquellos que tan solo quieren enriarse en el cielo, es decir, tener entre sus manos unas efemérides astronómicas.

Con este objeto damos a continuación cuenta de los principales fenómenos más fáciles de observar que se efectuarán en el cielo durante el año 1895, al mismo tiempo que indicaremos ligeramente cuáles sean las observaciones astronómicas más importantes y más factibles que podrán llevarse a cabo durante este mismo año y concernientes a nuestro sistema solar.

Luna.—La observación de los cirros, cráteres, llanuras, montañas, cordilleras, ranuras y anfractuosidades que constituyen la superficie de nuestro satélite, procura siempre al aficionado al cielo los más gratos placeres, las más bellas impresiones y al mismo tiempo, un ancho campo de interesantísimos estudios. Un buen anteojo terrestre es ya suficiente para gozar de estos paisajes de otro mundo.

Las épocas mejores para observaciones de carácter pintoresco son hacia los cuartos creciente y menguante, y de éstas deben escogerse sobre todo las que corresponden respectivamente hacia el equinoccio de primavera y el de otoño, pues en ellas es cuando alcanza mayor altura la Luna sobre el horizonte, circunstancia importante en las observaciones telescópicas.

PLANETAS.—**Mercurio.**—Este planeta debe observarse en las épocas en que está más separado angularmente del Sol y durante los crepúsculos de la tarde ó de la mañana, según sea el sentido de la separación angular, y aún así son necesarios unos gemelos de buena calidad y mucha atención para encontrarlo, á menos que se halle el observador lejos de toda ciudad y disfrute de una atmósfera muy pura, en cual caso Mercurio aparece perfectamente visible á simple vista. Deberá buscarse siempre este planeta, que brilla como una estrella de 1.^a magnitud, á poca altura sobre el horizonte.

Las épocas más propicias para su observación, en 1895, serán las siguientes: primeros de Febrero (tarde); últimos de Marzo (madrugada); primeros de Junio (tarde); últimos de Julio (madrugada); primeros de Octubre (tarde); mediados de Noviembre (madrugada). De estas épocas las mejores serán las de Junio, Julio y Marzo. La separación máxima angular de Mercurio y el Sol tendrá lugar el 24 de Marzo, en que será igual á 27°46'. Los valores extremos del diámetro aparente de Mercurio serán 4'6" y 11'8".

Venus.—Este hermoso planeta brillará con todo su esplendor á la caída de la tarde desde Febrero hasta Agosto inclusive; el 19 de Septiembre pasará por entre el Sol y la Tierra, es decir, estará en conjunción inferior con el Sol, y desde Octubre hasta muy entrado el año 1896 se le podrá observar en excelentes condiciones por la madrugada. Los valores extremos del diámetro aparente de Venus serán 9'8" y 59'0". El máximo brillo de este planeta ocurrirá los días 12 de Agosto y 25 de Octubre. Como ya es sabido, Venus es el astro más brillante del cielo después del Sol y la Luna.

Marte.—Este importantísimo mundo, que en tan buenas condiciones se ha presentado en 1894 para su estudio, será casi completamente inobservable en 1895, pues solo en Enero podrá efectuarse alguna observación y aún con mucha dificultad por la gran distancia que ya nos separará de él. Hasta 1896 no podrán reanudarse las observaciones. Todavía no nos son conocidos todos los resultados obtenidos en 1894. Por ahora solo es posible decir que se han vuelto á ver la mayoría de los canales descubiertos por Schiaparelli y que se han observado muchos otros nuevos en tal cantidad que en algunas regiones de Marte forman un verdadero tejido. Además, algunos astrónomos

han distinguido manchas brillantes ó proyecciones luminosas en el terminador del planeta (límite de la parte iluminada y obscura dentro del disco), lo que ha dado lugar á que muchos de estos autores anónimos, que para solaz de sus electores se complacen en inventar las más estupidas noticias sin ningún respeto á la verdad, á la ciencia y con la más perfecta ignorancia, hayan publicado varios artículos, reproducidos en la mayoría de los periódicos, hablando de planetas incendiados, de señales de los habitantes de Marte, etc. Jamás ningún astrónomo, á propósito de estas proyecciones, ha dicho en serio tales cosas, mucho menos siendo su explicación sencillísima, pues son seguramente debidos á nubes y á montañas de pocos kilómetros de altura. Por último, añadiré de mi parte que las nubes han sido, en 1894, muy abundantes en la atmósfera de Marte, y que han ocurrido en este planeta hechos extraordinarios que no tienen semejanza con lo que sucede en la Tierra.

Júpiter.—El gigante de los planetas, el enorme Júpiter, se hallará durante los meses de Enero, Febrero, Marzo y Abril, en excelentes condiciones de observación en la primera mitad de la noche. El 10 de Julio pasará por detrás del Sol, y durante los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre se le podrá admirar otra vez por la madrugada. En 1865 Júpiter no estará en oposición con el Sol, lo cual es bastante raro. Durante los meses de Enero, Febrero, Marzo y Abril se hallará este planeta hacia la línea divisoria de las constelaciones del Toro y de los Gemelos. A mediados de Agosto entrará en la constelación del Cangrejo para no salir más de ella en lo restante del año.

Saturno.—La maravilla de nuestro sistema solar estará en oposición el 24 de Abril; este día, por lo tanto, pasará por el meridiano hacia media noche y se hallará próximamente á su más pequeña distancia de la Tierra. Se podrá observar ya en buenas condiciones en la segunda mitad de la noche durante los meses de Enero, Febrero y Marzo; hacia media noche en Abril y Mayo, y en la primera mitad en Junio y Julio. El diámetro polar aparente del planeta apenas variará de los 17" que medirá en la oposición. Durante todo el año hasta últimos de Octubre permanecerá Saturno en la constelación de la Virgen; en Noviembre y Diciembre se hallará en la Balanza, cerca de la estrella alfa de esta constelación.

Nuestros corresponsales

LUCENA

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío:

Deseo el autor de estas líneas de conocer la hermosa fábrica ó molino aceiteiro, que, movido á vapor, y con la denominación de «Nuestra Señora de Araceli» tiene instalado en la calle de San Pedro, de esta ciudad, el acaudalado propietario y cosechero de vinos don José Mora y Madroño, personéme en unión de dos amigos en dicha fábrica, siendo cariñosamente recibidos por dicho señor, el que nos sirvió de cicerone en nuestra visita, quedando gratamente sorprendidos de la perfección, esmero y extremada pulcritud de todas las dependencias de la misma, cuyo motor de vapor pone en movimiento tres magníficas piedras ó rulos, que muelen 250 fanegas de aceituna en veinticuatro horas, utilizándose dicho movimiento para toda clase de faenas que requiere la perfecta extracción del preciado líquido. Dos hermosas prensas hidráulicas funcionan á la vez prensando la masa, extrayendo de la misma el valioso jugo, siendo de admirar el orden, comodidad y limpieza que se advierten en todo el complicado y á la vez sencillo movimiento y múltiples faenas de tan hermosa fábrica.

Esta, á falta de luz eléctrica, está alumbrada por la noche con una lámpara alemana de gran potencia de luz brillante de petróleo, que alumbrá á la perfección el espacioso local Unido al cuerpo de la fábrica, hay espaciosas bodegas con enva-

ses superiores para veinte mil arrobas de dicho estimado líquido.

También aunque ligeramente, visitamos las estensas bodegas de vino, de cuyo caldo poseo dicho señor Mora Madroño la friolera de unas cuarenta mil arrobas, cuya fortuna líquida sufrió ligera merma al darnos á catar de las mejores marcas.

En estos tiempos de gran crisis local y general, consuela el alma el ver que, debido á la fortuna bien movida, al trabajo, y á la provechosa actividad de dicho señor, el antes ruinoso edificio de Santo Domingo, donde solo moraban bandadas de murciélagos, se mira hoy convertido en hermosa fábrica, en amplias bodegas, en casas á la moderna donde se admira el buen gusto de su dueño, respirándose por todas partes la actividad, la vida, la laboriosidad incansable y provechosa de nuestro siglo.

Mi sincero y desinteresado aplauso al activo y laborioso señor Mora, el que, sin contar con las alabanzas de más de doscientas familias que ocupa en sus trabajos, merece los elogios del vecindario todo, por sus notabilísimas condiciones personales, que redundan en bien de la ciudad y de sus conciudadanos.

Queda hasta otra año afectísimo,

El corresponsal.

6 Enero - 95.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío:

Tributo de amor filial han sido las honras que en sufragio del alma de su ilustre fundador Emno. Cardenal Fray Zeferino Gonzalez ha celebrado en esta ciudad el Círculo Católico de Obreros en la iglesia parroquial de San Mateo.

Dió principio la ceremonia con asistencia de las demás parroquias, comisión del Excmo. Ayuntamiento, jefes y oficiales del Ejército, previa invitación del señor Presidente del mencionado Círculo, el que acompañado de los individuos de la directiva y de todos los asociados, ocupaban preferente lugar. Entre la numerosa concurrencia de fieles que llenaba el templo, veíanse distinguidas representaciones de todas las clases sociales, deseosas de prestar el postrer tributo de admiración y respeto póstumo al que la Iglesia dió el título de príncipe, y la nación entera el de príncipe del saber, de la humildad, de la caridad evangélica.

Hallábase la iglesia convenientemente adornada, en cuya nave central se elevaba un sencillo y á la par severo catafalco, donde se veían elegantemente entrelazadas las insignias de Príncipe y Prelado de la Iglesia. Un piquete de la Guardia civil hacía los honores. Hizo de preste el doctor don José Blanco, digno Arcipreste y Cura ecónomo de la misma iglesia. El oficio y Misa fueron cantados por todos los sochantres de las parroquias, llamando la atención las lecciones á solo de bajo, de Prado, que fueron magistralmente ejecutadas por el sochantre de San Mateo señor Lopez Ahumada, y acompañadas con armonium por el reputado profesor don Juan Valcárcel. La oración fúnebre estuvo á cargo del ilustre señor don Ignacio Valdecañas, dignidad de Arcipreste de la Santa Iglesia Catedral de Córdoba, el que después de un brillante exordio en que elogió al Círculo de Obreros, por la parte principalísima que tomaba en los sufragios que de todos los ámbitos de España se levantan al cielo por el alma de uno de sus más ilustres hijos, se propuso probar cómo la memoria del ilustre Cardenal será eterna por su profundo saber y por sus grandes virtudes. En la primera parte de su hermosa oración lo consideró á manera de benéfica lluvia que había fertilizado los campos de la filosofía agostados por el materialismo y positivismo, y como refulgente sol que iluminó nuevos horizontes para la filosofía moderna; haciendo volver sus ojos al sin razón metospreciado escolasticismo, aprendiendo la verdadera ciencia en las inmortales páginas de su hermano en religión el Angel de las Escuelas; á lo que dió cima por medio de su profunda obra *Estudios sobre la filosofía de Santo Tomás*, que fué justamente admirada por propios y extraños. En cuanto

á sus virtudes, hizo resaltar su caridad, ó mejor dicho su beneficencia, citando hechos de su vida, sobre todo durante su permanencia en la silla episcopal de Córdoba. También mencionó su desprecio á las cosas mundanas, ó su desprendimiento de los mayores honores, los que renunció para retirarse á lugar tranquilo donde su grande alma sintió siempre las delicias de verdadero sabio y de varón justo.

El distinguido orador, puso término á su elocuente discurso, pidiendo á los oyentes una oración para el alma del que fué nuestro dignísimo y benéfico Prelado.

Tales han sido las solemnes honras celebradas, de las que son descolorido y pobre relato estos renglones, que para su inserción le envía su afectísimo seguro servidor q. b. s. m.,

El Corresponsal.

8 Enero 95.

Sección oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA

Nota de los gastos originados con motivo de la reparación de la alcubilla denominada del Ardeal, la cual se ha llevado á efecto bajo la inspección de la comisión del ramo.

	Pts.	Cts.
Jornales.		
Por los del encargado, oficial y peón ocupado en dicho servicio.	11	
Materiales		
A don Nicolás Fernandez, por el tabo de plomo suministrado.	9	75
A los señores Marquez y Urbano por alcohol, estaño y cal hidráulica.	5	25
A don José Rodriguez por cal, arena y ladrillos.	2	12
Total	28	13
Lo que en cumplimiento de lo preceptado por el artículo 166 de la Ley orgánica vigente se publica para conocimiento de este vecindario:		
Córdoba 14 de Diciembre de 1894.—		
Jaimé Aparicio.		

Noticias.

De los periódicos de Madrid y provincias tomamos las noticias siguientes:

Se han observado anteaer los síntomas precursores á la reunión de las Cámaras.

El presidente del Congreso asistió á su despacho, y allí recibió la visita del señor Salmeron, con quien habló de la discusión de actas.

El marqués de la Vega de Armijo manifestó que se discutirían las actas y reforma del Código de Comercio, mientras se presenta y pone á discusión el proyecto de reforma de Cuba.

El Sr. Salmeron se mostró partidario de que los firmantes de los dictámenes pendientes de actas sean los que las sostengan, de cuya opinión participa el presidente del Congreso por creerlo más reglamentario.

Esta cuestión es la que dió origen á la moción presentada por la comisión de actas y la que motivó ciertas asperezas entre la comisión y la presidencia.

El ministro de Hacienda ha comenzado el estudio del presupuesto de ingresos, pero hasta dentro de dos ó tres días no podrá conocer el detalle de la recaudación de Diciembre, dato que le importa conocer, para basar los cálculos en los resultados del primer semestre del corriente ejercicio. Es probable que este presupuesto contenga alguna innovación.

Se dice que el Sr. Moret piensa dar una contestación al discurso proteccionista que anteaer pronunció el Sr. Cánovas en el Círculo Industrial. Dicho acto, parece que lo realizará en el Círculo de la Unión Mercantil, donde ha de dar una conferencia en uno de los días próximos.

En los centros oficiales se recibieron el martes los despachos siguientes:

Avila 8.—Están cerradas las trincheras del ferrocarril en Guadarrama, imposibilitando la circulación de trenes.

La copiosa nevada de ayer tarde se aumenta considerablemente porque continúa el temporal.

Avila 8.—Por haber mucha nieve en las trincheras se ha dispuesto que dos máquinas exploradoras precedan á los trenes de viajeros entre las Navas y la Cañada. Continúa una fuerte ventisca.

Avila 8.—Los viajeros del tren 15, detenidos en las Navas, han regresado á Villalva y Madrid por estar completamente cerrado el puerto.

Los de los números 2 y 12 siguen en esta estación convenientemente atendidos por la Compañía y las autoridades. No hay medio de trasportar á lomo la correspondencia por estar interceptados todos los caminos.

León 7.—Ha empeorado el temporal.

Máquinas exploradoras llegan hasta Pola de Lena, y otras salen de Villamanin; éstas últimas están atascadas en el kilómetro 55.

En su auxilio salen otras, que tienen que retroceder por no poder seguir adelante.

Gijón 7.—Siguen las ventiscas en el puerto de Pajares.

En algunos puntos de la línea hay tres metros de nieve.

Gerona 8.—Han quedado interrumpidas las comunicaciones telegráficas entre esta capital y las demás estaciones de la provincia, ignorándose el paradero de los trenes en cuanto concierne con la circulación.

La nevada ha durado veinticuatro horas y amenaza continuar.

El espesor de la nieve dentro de la capital es de 25 centímetros.

Las carreteras y los caminos vecinales están completamente interrumpidos.

Santander 8.—Comunica el inspector del ferrocarril del Norte desde Reinosa, que el temporal empeora, imposibilitando todo trabajo de exploración.

La máquina núm. 1.330, que salió ayer tarde de Reinosa, no pudo llegar á Santander por haber descarrilado en el kilómetro 435, y otra máquina está detenida en el kilómetro 414, sin que se pueda sacar por ahora.

Han quedado sin agua y tendrán que ser remolcadas.

A causa de esto sólo hay circulación posible de trenes entre Santander y Bárcena.

Bilbao 8.—El tren número 171, que combina en Miranda con el expreso de Madrid, ha salido de Poves con cinco horas veinticinco minutos de retraso á causa de las nieves, y de Orduña con siete horas y once minutos.

Vitoria 8.—El tren núm. 21 (mixto de Madrid), está detenido por nieves en el kilómetro 515.

Se ha conseguido quitar la nieve de la vía y máquina, y creése podrá romper su marcha y llegar á Salvatierra que es la estación más próxima.

Vitoria 8.—El tren núm. 21 que se hallaba detenido en el kilómetro 515, ha salido sin necesidad de esperar la máquina de socorro.

Huesca 8.—El tren correo de Zaragoza á Barcelona está detenido en la estación de Zuera, por causa de las nieves.

Huesca 8.—El tren correo no ha llegado todavía á aquella capital, ignorándose dónde se encuentra, pues está interrumpida la línea telegráfica.

Pamplona 8.—Según comunica el jefe de la sección del Carrascal, no pueden circular los trenes hasta aquella ciudad, por haber en la vía más de 65 centímetros de nieve.

Soria 8.—El tren correo llegó con tres horas y media de retraso por la aglomeración de nieves en el kilómetro 82. Los viajeros sin novedad.

Logroño 8.—Ha sido reconstruida la vía, y los trenes la recorren sin necesidad de trasbordos.

Desde las tres de la tarde del miércoles se hallaban reunidos los ministros en la secretaría de Estado.

Se decía que el Consejo tendría importancia si el ministro de Ultramar llevaba la fórmula sobre las cuestiones de Cuba,

por ser uno de los asuntos de mayor actualidad é interés.

Es de creer que el Gobierno se ocupará de todo lo relacionado con la reapertura del Parlamento.

Parece que los conservadores insisten en provocar en el Senado un debate político, propósito que, á decir verdad, no es aplaudido, por creer que ya es hora de emplear el tiempo en cosas verdaderamente prácticas.

Ocupándose del saludo á la bandera, asunto que hace algún tiempo trató la prensa, cita *La Época* este hecho:

«El señor Cánovas del Castillo y el numeroso grupo de exministros, senadores y diputados que le acompañaba, en el acto del entierro del general Pavía, demostraron lo que debe hacerse, saludando respetuosamente las banderas y estandartes de los regimientos formados en la carrera, no solamente al pasar el cortejo por delante, sino en el acto del desfile.»

El ejemplo debe ser seguido por todo el mundo.

La bandera es la representación de la patria y se la debe saludar. Así se hace en casi todos los países. Para muchos extranjeros es motivo de profunda sorpresa ver que en España, cuando pasa una bandera, á la que en los cuerpos armados se tributan honores reales, nadie se descubre.

Hay quizá algo de sentimentalismo en el acto. Pero de sentimentalismo sano que llega al corazón.

Londres 8 (4:35 tarde.)

Se han recibido de New Chang telegramas que dan cuenta de una nueva victoria de los japoneses.

Una importante fuerza de los invasores de la Manchuria ha atacado hace pocos días á la ciudad de Sumen-Chang.

Defendía la población una guarnición de quince mil soldados chinos, gran parte de ellos considerados como tropas escogidas.

Los despachos no dan cuenta de los incidentes que precedieron al asalto; sólo se sabe que cuando los japoneses entraron en la ciudad comenzaron á arder muchas casas.

El fuego se propagó rápidamente, gracias á la especial construcción de éstas, y en pocas horas quedaron convertidos en cenizas casi todos los edificios de la ciudad.

Han quedado sin hogar diez mil personas y se cree difícil improvisar suficiente número de albergues para evitar que perezan víctimas del frío muchas de ellas.

La temperatura desciende estos días en el teatro de las operaciones á muchos grados bajo cero, y se cree que el ejército expedicionario ha de sufrir muchas bajas, aun cuando está preparado para invernar en el territorio invadido.

Según órdenes terminantes del gobierno imperial de Pekín, el *taotai* y el jefe de los magistrados de New-Chang serán fusilados si abandonan sus puestos.

Otra nueva división en el campo republicano.

Entre el Consejo regional federalista de Cataluña y su presidente Sr. Vallés y Ribot, ha surgido una disidencia, á consecuencia de la cual este presentó la dimisión, y aquel, ó sea el Consejo, ha publicado un manifiesto censurando las teorías sustentadas por los señores Pi y Margall y Vallés y Ribot.

De entre las muchas cosas sabrosas que se dicen en el manifiesto merecen ser reproducidas las siguientes:

«Unión, unión y siempre unión; hé aquí lo que clama á voz en cuello el país, ya cansado de divisiones, personalismos y nimiedades que ceden siempre en daño de la causa del pueblo; pero como éste apenas oye hablar de unión republicana mas que cuando se avecinan elecciones, y está dolorosamente convencido de que la unión en manos de los «vidvidores del republicanismo» (que en él, fuerza es decirlo, los hay también como en la monarquía), la red con que se pesca votos de incantos para erigir columnas al Egoísmo, debemos nosotros hacer constar bien, que la base de la unión que predicamos debe ser un completo alejamiento de los comicios; que no es á los comicios, sino á otra parte, donde quiere ir el pueblo por la república.»

Como se vé, eso de la inteligencia entre todos los republicanos va cada día siendo mas imposible.

La policía de Madrid prestó el martes un servicio importante, capturando á dos empleados de la Central de Telégrafos en el momento en que se proponían realizar un negocio feo.

Es el caso que los señores Oliveros y Villaverde, encargado el primero de la veatanilla de servicio internacional y em-

pleado el segundo en uno de los negociados de la misma dependencia, pensaron hace tiempo realizar un delito en connivencia con el jefe de la estación telegráfica de una importante población del Principado, y validos de su título de redactores del periódico profesional *El Telegrafista Español*.

Sus tiros iban dirigidos contra la Compañía de Teléfonos de Barcelona, de la cual trataban de recabar la suma de pesetas 8.000, amenazándola en caso contrario con publicar noticias que afectaban á su crédito.

La Compañía puso el hecho en conocimiento de las autoridades de Barcelona, siendo designado el inspector don Enrique Bell, para este servicio.

Puesto de acuerdo el señor Bell, con el jefe de la Central referida, se incitó de la correspondencia de los señores Oliveros y Villaverde, en la cual se evidenciaba el delito.

En su consecuencia el señor Bell se trasladó á Madrid, hospedándose en el hotel inglés, y haciéndose pasar por el secretario del director gerente de la Compañía Telefónica de Barcelona.

El señor Bell conferenció con el duque de Tamames, quien designó al subinspector del Congreso, señor Trinidad, para que, de acuerdo ambos individuos de la policía, practicasen el servicio.

La sorpresa se verificó el miércoles. Después de señalar cuatro billetes de mil pesetas, el señor Trinidad con dos agentes se encerró en el cuarto contiguo al del señor Bell, desde donde escucharía la entrevista de este con los empleados de Telégrafos.

El plan resultó por completo. Los señores Oliveros y Villaverde acudieron á la cita del señor Bell, y cuando se hallaban conviniendo en hacer una rebaja de 4.000 pesetas de la cantidad exigida, primeramente, se presentó el señor Trinidad y procedió á la detención de los empleados.

Pasado el primer momento de estupefacción de éstos, fueron conducidos á la Delegación del distrito y de allí al Juzgado.

Las primeras diligencias han sido instruidas por el juez de Buenavista, quésora el que se hallaba de guardia.

El proceso promete ser muy interesante, pues parece que los detenidos habían intentado dar otros golpes de mano contra la Sociedad de Teléfonos de Madrid y otras sociedades, sin éxito.

Como primera providencia, los señores Oliveros y Villaverde fueron incomunicados, y el miércoles á medio día han ingresado en la Cárcel Modelo.

CORRESPONDENCIA DE MADRID

9 de Enero de 1895.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

Ha vuelto á suscitarse esta tarde la cuestión de si dentro del gobierno había surgido alguna nueva dificultad á consecuencia de la actitud de intransigencia en que algunos suponen colocados al señor Maura con respecto á la cuestión económica del señor Canalejas.

Entre los conservadores había hecho fortuna el rumor que propalaron, exagerándolo y aumentándolo cuanto les fué posible; pero á caracterizados personajes de la situación he oído manifestar que las ligeras diferencias que existían entre los señores Maura y Canalejas habían desaparecido por completo, agregándose por algunos que el señor Maura aprobaba en absoluto el plan de su compañero.

Hasta la hora en que escribo estas líneas no se ha resuelto todavía la cuestión pendiente entre los señores Gasset y Llerroux, directores de *El Imparcial* y de *El País*, respectivamente.

Parece que han surgido algunas dificultades y que el asunto quizá se resuelva por un tribunal de honor.

Otra cuestión personal, la surgida entre los señores Gasset (don Eduardo) y Araus, se resolverá en un juicio de faltas.

Parece que el señor Abarznza ha llevado al Consejo un proyecto de reforma electoral en las Antillas, además de la fórmula, que, de ser aprobado, se presentará al Parlamento.

Los puertorriqueños se rennieron esta tarde en una de las secciones del Congreso y acordaron aguardar las instrucciones que se les manden de aquella Antilla por el próximo correo, á fin de continuar sus gestiones en favor del canje de la moneda.

Los señores marqués de la Vega de Armijo y Salmerón celebraron una entrevista relacionada con las actas pendientes.

A juicio del señor Salmerón, la comisión anterior es la que debe entender en las dictaminadas y no probadas.

Mañana se reunirán en el Congreso los diputados interesados en las lanas y cereales para acordar la conducta que deben seguir respecto á las proposiciones que tienen presentadas en el Congreso.

A las tres de la tarde, después de la recepción en Palacio, se han reunido los ministros en la secretaría de Estado.

Al entrar en el ministerio de Estado no han anticipado ninguna noticia sobre los asuntos que van á tratar, manifestando que son tantos, que ellos mismos, no lo sabían.

A la hora de cerrar este alcance continúan reuicidos.

Se cree que no terminará hasta las ocho de la noche.

Ha resultado inexacta la noticia de haber presentado la dimisión del cargo de gobernador de Madrid el señor Duque de Tamames, ni que haya ninguna cuestión personal pendiente entre este y un jefe del ejército.

La que sí esta pendiente es la que surgió ayer entre el hermano del director de *El Imparcial* y don Mariano Araus, exdirector de *El Liberal*, por consecuencia de un disgusto que tuvieron ayer en la calle del Barquillo.

Afortunadamente esta última está en vías de arreglo.

Esta mañana ha fallecido repentinamente de una congestión cerebral el señor Safox, que acababa de regresar de Filipinas por haber sido declarado cesante del cargo de administrador de Hacienda.

Ayer tarde estuvo en el Congreso. Resulta cierto que se encuentra enfermo el señor Moret.

El miércoles dará su conferencia en el Círculo Mercantil y aprovechará la ocasión para refutar el discurso del señor Cánovas.

Telegramas oficiales:

Huesca 9. Continúa interrumpida la vía por las nieves en el kilómetro 43 entre Cueva y Almedunas.

Los trenes de Barcelona llegaron sin novedad á Tardienta, donde quedan detenidos.

El correo de Cataluña acaba de llegar.

Barcelona 8.—El tren procedente de Barcelona está detenido en Tardienta.—El que conducía de Zaragoza á aquella capital el correo, lo está en Zuera. A las siete de la mañana del 9, saldrán 100 soldados de ingenieros en tren especial, con objeto de limpiar la vía.

Santander 8.—El temporal en Reinosa sigue aumentando, reinando fuerte ventisca de nieve, llegando en algunas calles á cinco metros por igual, y en algunas casas cerca de los aleros de los tejados. Se reconocerán algunas casas, pues hay muchas que tienen más de tres metros de nieve en los tejados.

El Ayuntamiento socorre las necesidades. La correspondencia oficial y particular detenida, la de cinco expediciones.—La situación de los obreros empeora.—La población tranquila, pero preocupada ante el aislamiento é inminente temporal.

Los trenes llegan sólo de Barcelona.

Se trabaja para arbitrar recursos y medios para conducir socorros á aquella población.

Las líneas telegráficas, sin comunicación directa con Francia, San Sebastián, Vitoria, Oviedo, Santander, Málaga y Cádiz. El servicio se escalona en Zaragoza, Barcelona, Coruña, Valladolid, Córdoba y Sevilla, sufriendo gran retraso á causa de los temporales.

AGENCIA EXPRESS.

Gacetillas.

Juicios orales.—Ante la sección segunda de esta Audiencia se verán el día 16 las causas que siguen: la procedente del juzgado de Lucena, por disparo, contra José Navarro, que será defendido por el letrado señor Gimenez Martínez y representado por el procurador señor Alfaro, y la instruida en el juzgado de Baena, por el mismo delito, contra José Ramírez. Está encargado de la defensa el letrado señor Gimenez Martínez y de la representación el procurador señor Cáceres.

En su lugar.—Ha sido objeto de justos encomios el hermoso artículo que acerca de la Asociación obrera «Caridad sin límites» hemos publicado, y del que es autor el concejudo escritor é ilustrado y antiguo colaborador del DIARIO señor don Rafael Romero Barros. Lo que mas nos agradaría es que la buena semilla no haya caído en tierra estéril.

El vigía.—Es un cielo de esplendores—el cielo de nuestra patria;—pero

á veces negras nubes—con su hermoso azul contrastan.

Muerte repentina.—Ayer, á las cuatro de la tarde, falleció repentinamente en el local que ocupa el juzgado de instrucción el escribano don Casto Benitez, ayudante del escribano de actuaciones don Antonio Gutierrez Ravé. Instruidas las primeras diligencias el cadáver fué trasladado á las seis de la tarde al cementerio de San Rafael según opinión facultativa, la muerte de aquel modesto funcionario hasido originada por un aneurisma. ¡Descanse en paz!

Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 9 del corriente.—Central 24 pesetas y 75 céntimos.—Puente 108'86.—Pretorio 833'57.—San Sebastián 271'59.—Victoria 174'55.—Nocturno 12'37.—Matadero 2.565'62.—De las 3 991 pesetas y 31 céntimos recaudadas, corresponde al Tesoro 1950'90.—A la provincia y municipio 1950'84.—Adicionadas 89'57.—En el mismo día del año anterior del 93 al 94, 4.208'63.—En id. id. id. del 92 al 93, 4.583'27.

A cobrar.—Por la Dirección general del Tesoro público se ha autorizado á las delegaciones de Hacienda para que satisfagan todos los mandamientos de pago de carácter no preferente, cuyas fechas de expedición alcancen hasta el 31 de Diciembre.

Nada hay oculto.—Con noticias adquiridas por el benemérito cuerpo de la guardia civil, de que estaban en el cortijo de Paredes los autores de la sustracción del hilo telegráfico de la línea de Córdoba á Ecija, se presentaron varios números en dicho punto y aprehendieron á algunos trabajadores, en poder de los cuales encontraron cantidad de alambre, siendo inmediatamente puestos en poder de la autoridad judicial.

Reparaciones.—Corregida completamente la avería ocurrida días pasados en la fábrica de electricidad de Casillas y que produjo la suspensión de su alumbrado últimamente, han vuelto á disfrutar los beneficios de esta mejora de los tiempos modernos los abonados de aquella Empresa; los cuales en virtud de la compensación que la misma ha acordado con cederles disfrutará de él gratuitamente durante diez y seis días á contar desde el 9 del corriente, ó sea doble tiempo del que ha durado la suspensión.—Las reparaciones aludidas se han ejecutado en los hermosos talleres de fundición de don Antonio Caro, el cual puso á disposición de la Empresa el personal y material necesario, y han sido dirigidas en su parte principal y más delicada, por el señor Subdirector del mismo establecimiento, don Fernando Madariaga, é inspeccionadas por el Ingeniero señor Ciria. La habilidad, exactitud y rapidez del trabajo del señor Madariaga en este caso, es digna del mayor elogio. El trabajo á que nos referimos, ha demostrado tambien una vez más que los operarios españoles hábilmente dirigidos, igualan en laboriosidad á los de las más celebradas fábricas extranjeras, lo cual, dicho sea de paso, es un excelente presagio para la rehabilitación de nuestra industria decadente.

A sus casas.—En el último correo del mes actual vendrán de Cuba los soldados licenciados que pertenecen á la quinta de 1891.

Servicio telegráfico.—En la estación telegráfica central de Madrid se encuentra detenido, desde el lunes, por no encontrarse á su destinatario, un despacho expedido en Córdoba para don Enrique Herrera, sin señas.

Datos.—Se ha pedido por el señor Gobernador á los Alcaldes de esta provincia un estado de los individuos que desde primero de este mes han de girar visita de inspección á los respectivos caminos vecinales.

Defunción.—La enfermedad que sufría, como decíamos en días anteriores, la hija de nuestro corresponsal de Montoro, tuvo al fin un funesto desenlace. La preciosa niña Rosa del Rosal, que era la alegría y encanto de sus padres, voló al cielo en la madrugada del 8 del actual, y al despedir un ángel más para el cielo, deseamos á nuestro querido amigo y familia la resignación necesaria.

Subasta.—Mañana se subastan por la Agencia ejecutiva de Fuente Obejuna seis casas, por débitos de la contribución territorial.

Efemérides.—Hoy.—1283.—Don Pedro III firma en Barcelona el privilegio «Recogoverunt proceses».—1513.—Motín en Colonia, en el cual fueron degollados sus consules.—1875.—Don Alfonso XII sale de Barcelona para posesionarse del trono de España.—1879. Muere en Roma el Vicario general de los Mercedarios, Padre Rodriguez.

Desgracias en una mina.—La guardia civil del puesto de Hornachuelos, en comunicación recibida ayer, manifiesta que en la madrugada del día 8 del actual salió una pareja de aquel puesto acompañando al juzgado de dicha villa para practicar diligencias relacionadas con el levantamiento de un cadáver, y recogida de un herido en la mina del «Rincón» de aquel término. De las gestiones hechas resulta, que á las diez de la noche del 7, y en ocasión de verificarse el relevo de operarios de los que trabajan dentro del pozo, dos de aquéllos se colocaron, como de costumbre, en el borde de la cuba para que los condujeran abajo, y cuando habían descendido de las compuertas, se rompió el cuadrante de las guideras, cayendo sobre los que iban en la cuba, arrojando á uno de ellos dentro de ésta, y al otro á 80 metros de profundidad, donde su cuerpo se sostuvo en un madero que sirve de entivación á las paredes del pozo, y el cual impidió que el operario bajase 40 metros más, que es donde están los trabajos. Al extraer á los heridos del pozo, se notó á uno de ellos llamado Agustín Perales Díaz, de 19 años de edad, natural y vecino de aquella villa, que tenía ambas piernas y el brazo derecho fracturados, y muchas heridas en la cara y manos, muriendo á las dos horas. El minero que quedó dentro de la cuba, llamado José Gutiérrez Gimenez, es natural de Turón (Granada), de 26 años de edad, el cual resultó con una herida leve en la cabeza, fracturado el dedo índice de la mano izquierda y contusiones en la derecha y cuerpo. Su estado es de alguna gravedad.

Predicción atmosférica.—La disposición de las presiones será parecida hoy á la del día anterior, sólo que avanzará hasta el mar Cantábrico la influencia de la depresión del Atlántico, y se inclinará hacia la Argelia del Mediterráneo. Se acentuará más la lluvia en Portugal, en el Levante de España y en el Cantábrico, extendiéndose á las cuencas del Duero y del Ebro. Del último periodo de la quincena tenemos que decir que las dos depresiones que habrá del 13 al 15 serán poco sensibles en España. El martes 15 se iniciará un cambio de régimen en la región occidental, que volverá á producir mal tiempo.

Buen principio.—Agradecemos mucho á nuestros queridos colegas *El Comercio* y *La Voz de Córdoba* los términos cariñosos y corteses con que, dirigiéndose al decanato de la prensa, piden la junta de esta, que se celebrará el domingo. Jamás logrará sus elevados fines la unión, que no se funde, como tenemos dicho, en el afecto y respeto mutuo.

Bronca.—Dos vecinos de una casa de la calle de Alcántara promovieron anteayer ruidoso alboroto. Hubo gritos, paños y otros excesos, y por último, una pareja del cuerpo de vigilancia que intervino en la contienda.

Telégrafos.—Va á contratarse por subasta la adquisición de rollos de papel cinta necesario para el servicio de las estaciones telegráficas durante cinco años, debiendo entregarse en la jefatura de Córdoba 30 000 de dichos rollos en cada año, ó los que fueren necesarios.

Circular.—Según la que hemos recibido, el fallecimiento de la respetable señora doña Cándida Morand y Bordehore, Viuda de Carbonell, en nada afectará á la marcha mercantil de la acreditada casa de comercio, que continuará bajo la misma razón social, con los mismos recursos é iguales apoderamientos, por un plazo máximo de dos años, cumpliendo con ello las disposiciones testamentarias. La firma la llevarán los señores don Manuel Courtoy y don Carlos Carbonell, con la razón de Viuda de Carbonell.

Sin novedad.—Alguna cabeza fresca inventó hace pocos días una noticia infame relacionada con el acreditado médico don Antonio Izquierdo. Aquellos rumores, que fueron tomando cuerpo como bola de nieve, se extendieron á otro facultativo y las noticias llegaron hasta algunos pueblos de la provincia. Por fortuna el señor Izquierdo y el otro médico á quien se aludía gozan de buena salud.

Empresa.—Se dice que la del Gran Teatro está en trato con una compañía de verso, que se cree probable sea la que bajo la dirección del señor Fuentes, trabajó en el Teatro Circo de Córdoba durante el anterior verano.

Atención.—Agradecemos la tenida con nosotros por el digno Administrador de Correos de esta capital señor don Pelayo Correa y Duimovich, remitiendónos un ejemplar del cuadro de salida de los correos para las provincias españolas de Ultramar y América durante el actual año.

Exámenes.—En la Universidad de este distrito comenzarán probablemente los exámenes de Enero el día 17 del corriente. El número de inscripciones hechas en la misma para los exámenes de Enero ha pasado de 500. Tal número ha superado mucho al del año pasado.

Largos de uñas. Los agentes de vigilancia detuvieron ayer á dos jóvenes que en la Plaza Mayor hurtaron varios huevos á un vendedor.

Licitación.—P sado mañana se subasta el fiemo de los caballos del Regimiento de Villarrobledo, producido durante quince meses. El acto será á las dos de la tarde, en el cuartel de Alfonso XII.

El trancazo.—Parece que la enfermedad de este nombre va tomando carta de naturaleza entre nosotros adquiriendo en ocasiones caracteres de gravedad entre personas de compleción delicada. Conviene guardarse y acudir á los fuertes abrigos para poder resistir el rudo temporal dominante en toda la península.

Comisión.—Ha empezado una á invitar á las señoritas que han de tomar parte en el festival que prepara en beneficio de la clase obrera la Sociedad "Caridad sin límites".

Lista.—Anteayer publicó el periódico oficial de la de los electores de compromisarios de Córdoba, Rnte, Fuente Tójar, Montilla, Granjuela, Fuente Obejuna y Pedroche, para la designación de Senadores.

Heladas.—Son grandes las que han caído las noches últimas en Córdoba. Es uno de los efectos de la baja temperatura que disfrutamos.

Fallecimientos.—Los catorce que ocurrieron en esta capital el día dos, lo fueron por tisis, difteria, raquitismo, hemorragia, asfixia, disentería, lesión orgánica, dos por cáncer, dos por bronquitis y tres por viruela.

Servicio.—El mal estado de las líneas, por el temporal de nieve, estaba estos días dando lugar á que todo el servicio telegráfico de Andalucía hiciera escala en Córdoba.

Enlace.—Se ha celebrado en Aguilár el de la bella señorita doña Cecilia Gordejuela y Carrillo, con el apreciable joven don Miguel Calvo Rubio, en casa del padre de la desposada, teniente Alcalde de aquella población. Fueron padrinos don Antonio Calvo Rubio y su señora doña Amalia Cendreras representada por la señorita Etelvina, hermana de la contrayente. Damos á los recién casados nuestro sincero parabién.

Reloj.—El rifado por la Hermandad de Nuestra Señora del Tránsito en San Agustín, el día de su festividad, ha sido recogido en el día de ayer por doña María Tejero Mejía, calle del Cristo, número 22 (San Lorenzo), agraciada en el número 852.

Guardia municipal.—Los números 7 y 8 detuvieron anteayer en la Plaza Mayor á dos individuos que embriagados formaron cuestión, insultándose, y se les recogió á cada uno una navaja.—El 62 dice que en las calles de Pedro Lopez y Gutiérrez de los Ríos hay varios baches y cañerías rotas.—El 29 encontró anteayer, roto y derribado en el suelo, el barandal de hierro de uno de los canapés que hay en la glorieta de la Puerta de Almodóvar.—El 23 denuncia á un individuo que en una casa de lenocinio de la calle Horno del Duende maltrató á una pupila de la misma.—El 24 detuvo anteayer á un joven que en unión de otros quemaban gran cantidad de leña en la plaza de San Bartolomé, procedente de la arboleda de aquella vía y de la de las inmediaciones de la puerta de Alfonso XII.

Pensamiento.—De todas las mujeres el mejor tipo es... el de la mujer de su casa.

Sección minera.—Se ha declarado registrable el terreno de la mina de plomo «Sagunto», del término de Fuente Obejuna.

Cantar.—Si tú supieras las penas que mi corazón amargan,—no extrañarías cantase—como los pájaros cantan.

Multado.—Lo ha sido otra vez un vecino de Villanueva de Córdoba, por infracción en las disposiciones referentes á carruajes.

Subdelegado.—Lo ha sido nombrado de medicina del distrito de la Ramba don Fernando Oabello y Sanchez de la Puerta.

Padrón.—Hasta el día catorce está á la vista el de cédulas personales de Almodóvar del Río.

Caso.—Uno de catalepsia, se ha presentado en una acojida del Asilo de Santiago de Compostela. Cuando iba á estenderse el certificado de defunción ob-

servó el médico síntomas que le llamaron la atención. No hay señales de descomposición y se le observa cuidadosamente.

Lotería.—Se dice se reformará esta desde Marzo, y que para el primer sorteo del mes costará el billete 50 pesetas y 5 el décimo; el segundo 40 y 4, y para el tercero 30 y 3, respectivamente. Solo se premiará la centena del primer premio, y con lo sobrante se aumentará el número de los pequeños.

Sobre... vino.—Que en penden cia en Ubeda, entre dos sujetos resultó muerto de una puñalada Manuel Muñoz.

Función.—Pasado mañana se celebrará en Jaen una corrida de cintas y toreros.

Eso es serio.—Las noticias que se reciben del Castillo de las Guardas, (Sevilla) presentan la epidemia diftérica que se viene padeciendo en aquel pueblo con caracteres más alarmantes. La terrible enfermedad, despues de haberse cebado en los niños, empieza á atacar á los adultos. El pánico que reina es grande y las familias acomodadas empiezan á abandonar la población.

Itinerarios.—Se han aprobado los de las líneas de vapores corcos trasatlánticos de Buenos Aires y Filipinas.

Rescate.—Por la guardia civil del puesto de Posadas, fué rescatada el día ocho del actual, una burra robada el 28 de Agosto último del cortijo de Monte Negro, término de Carmona (Sevilla), encontrándola en poder de un vecino de aquella villa, en el sitio llamado de los Puntales, término de Baena.

Acuerdo.—La Liga de contribuyentes y productores de Málaga ha acordado pedir á las Cortes se rebaje á diez céntimos el precio del franqueo.

De Granada.—Ha salido para Madrid la señora marquesa de Villaseca y Ontiveros.

Nueva vía.—El proyectado ferrocarril de Jerez no terminará en Ronda, como se pensaba en un principio, sino que irá directamente á Málaga, pasando por las estaciones del Burgo, Junquera, Alzaina, Coin y Alhaurin el Grande; y en la provincia de Cádiz, Arcos, Bornos, Villamartin, Prado del Rey, el Bosque, Ubrique, Villaluenga, Benacoz y Graza lema á Ronda. La construcción de la línea toda de Jerez á Málaga importará aproximadamente cuatro millones de pesetas.

La conciencia.—En Ronda, hace pocos días, le han sido restituidas á una señora trescientas pesetas que había recibido un sacerdote en el tribunal de la penitencia bajo secreto de confesión. Consuela saber que si existían gentes que se apropiaban de lo ageno sin la voluntad de su dueño, aún existe el santo temor de Dios que hace se restituya lo mal adquirido, como disponen sus santos mandamientos.

Belmez.—9 de Enero 95.—Señor Director del DIARIO.—Muy señor mío: Pocas noticias he de comunicarle hoy que ya no sepan los lectores de su popular DIARIO. La guardia civil continúa haciendo detenciones, siendo ya diez y ocho el número de estas. También ha quedado en calidad de detenida la esposa de Martin Cano, por creerla cómplice en algún hecho, no habiendo ingresado en la cárcel por encontrarse enferma. La benemérita fuerza ha rescatado igualmente dos cartuchos de dinamita y varias clases de armas que se encontraban en casa de los detenidos Benito Complido y Juan Bautista Paz, de Belmez y Villanueva del Rey, respectivamente. Se procede con gran actividad por parte del celoso y entendido Juez municipal don Rafael Lozano Barbero, á la práctica de las diligencias su mariales en averiguación de los hechos. El servicio prestado por el señor Capitán de la Guardia civil don José Lobo y Alanís (y no Marín como ayer equivocadamente se dijo) á cuyo valioso concurso se debe esta importante captura, es constantemente felicitado por el celo y resultado de sus investigaciones, así como es digno de elogio el cabo del puesto de Pueblo Nuevo Pedro Mollinedo por su cooperación en esta importante empresa. Ha cesado por completo en esta población la epidemia variolosa, habiendo acordado la Junta de Sanidad se cante el *Te-Deum* en acción de gracias, así como la apertura de las escuelas públicas, cuyo último acuerdo lo habrán sometido á la Junta provincial para su determinación. En Pueblo Nuevo continúa dicha epidemia, sien-lo muy continuos los casos de invasiones y defunciones. De esperar es que estas autoridades así como las de Pueblo Nuevo tomen medidas preventivas para evitar un nuevo contagio dada la proximidad de las poblaciones y el tráfico incesante de una y otra. Hasta mi próxima queda de usted

afectísimo seguro servidor y a. q. b. s. m. —El Correspondal.

En el café.—Hace rato te aguardaba: ¿dónde pasas las primeras horas de la noche?—Voy á comer con lo que vulgarmente se llama «un amigo.»

Por confesión del cuerpo médico en general, la «Quinina de Pelletier» es el rey de los medicamentos, tomada en forma de cápsulas que llevan la marca «Pelletier»; posee rápida y segura acción contra los dolores de cabeza, jaquecas, neuralgias, influenza, gripe, calenturas, gota y reuma. Sostiene las fuerzas de las personas cansadas por el trabajo, los viajes, y las veladas; una cápsula produce más efecto que una gran copa de vino de quina.

El uso de la brea, producto empírico-indústrial indigesto y poco agradable, ha perdido mucho terreno desde que el distinguido farmacéutico de Burdeos, M. Lagasse, ha descubierto el modo de extraer la sávia de pino tal cual existe en el árbol y concentrarla en su Jarabe y pasta de Savia de pino marítimo, que han merecido la aprobación de las ilustraciones médicas europeas para combatir la bronquitis, las inflamaciones del pecho, los catarros y otras dolencias del mismo género.

EN LA COMIDA DE BODA.

«Si yo únicamente hubiera sabido.» Cuán ameno decimos esto. Cuanto mal evitaríamos si únicamente supiéramos algunos secretos que existen ocultos detrás de la cortina que nos separa del porvenir; este dicho es corriente, verdaderamente que es así; pero tiene mucho que hacer con nuestra felicidad.

Por ejemplo, si don Martín López, pastor que vive en Requena, hubiera sabido los riesgos que corre una persona de hábitos sobrios en comer demasiado, habría sido más cuidadoso en cierta comida de boda á la cual asistió hace como tres á cuatro años. Como hubo de acontecer, López comió y bebió en exceso y tuvo que sufrir las consecuencias, pues casi inmediatamente despues sufrió un ataque de vómito y de fuertes dolores de cabeza; para curarse tomó purgantes y magnesia, pero su padecimiento no cedió al tratamiento y continuó empeorándose durante dos años seguidos. Pocos momentos despues de la comida su estado fué alarmante, apenas podía comer y se puso tan débil que no podía caminar, condición malísima para un pastor, cuyo trabajo necesitaba fuerzas y fuertes piernas; cuando tragaba algun alimento lo arrojaba otra vez, pues su estómago no lo aceptaba; estaba tan enfermo y cabizbajo que amenudo decía que deseaba mejor morir. Ninguna de las medicinas que tomó le hizo algun bien positivo.

Mientras así se lamentaba y se encontraba desesperado, aconteció que un amigo suyo oyó hablar de su mal estado y le trajo una botella con restos de un remedio muy conocido por toda la gente de este país, el Jarabe Curativo de la Madre Seigel; la botella talvez no contenia mas que la mitad del Jarabe, pues lo demás se lo había ya tomado su amigo. El joven pastor, pues solo tenía 28 años, no tenía fe en este remedio, pero felizmente esta falta de fe no ocasiona diferencia en su acción.

Se sintió mucho mejor casi en seguida de tomarlo é inmediatamente compró una botella y despues de cierto tiempo otra y con el contenido de estas dos botellas recuperó su completa salud y actualmente se encuentra trabajando como ántes en su oficio de pastor.

Estos hechos fueron relatados personalmente por el Sr. López á don Francisco Moreno Villena, boticario de Casas de Yes, Provincia de Alabaete, en presencia del testigo don Tomás Gil y el escrito fué extendido el 19 de Julio de 1894. La verdad de estos hechos es también conocida por otros.

Añadiremos además una corta carta que hemos recibido de otra persona: «Yo he sufrido,» nos dice, «muchísimo de palpitaciones del corazón por mas de cuatro años; vomitaba muy amenudo, ni aun podía digerir un vaso de leche y por diez meses no me encontré capaz de poder trabajar. Un doctor me dijo que tenía el hígado inflamado, otro que estaba tísico, ninguno de los dos pudo asistirme y el año pasado compré una botella del Jarabe Curativo de la Madre Seigel en la botica del Sr. Pinedo, calle de la Cruz; con esa botella y otras dos mas que compré restablecí mi salud por completo.»

«Por esta razón recomiendo yo el Jarabe á todos y ahora doy mi libre consentimiento para que se publique esta carta. Suyo agradecido. (Firma) José Urrutia. Calle de la Cruz, n.º 44, Bilbao; Julio 1894.»

Ahora pues, si don Martín López hubiera conocido las virtudes del Jarabe Curativo de la Madre Seigel, cuando comió tanto en la comida de boda, no hubiera sufrido de dispepsia inflamatoria durante dos años, no hubiera perdido su puesto de pastor, no hubiera adijido y entristecido tanto á su amada esposa y no hubiera puesto en peligro hasta su preciosa vida, y si don José Urrutia hubiese tomado el mismo remedio al principio de su enfermedad se habría evitado los padecimientos que nos describe; pero muy bien puede ser que no supiera que existía este gran remedio.

Ponemos en imprenta estos hechos para que el público se imponga de lo que debe hacer cuando esta enfermedad atroz, causa de la mayor parte de nuestros males, les ataque.

Léanse los síntomas en folletos publicados por los propietarios del Jarabe y conténgase la enfermedad desde que aparezca.

Si el lector se dirige á los Sres. A. J. White, Limitado de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, droguerías y expendidurias de medicinas del mundo. Precio del frasco 14 reales; frasquito ocho reales.

La acción curativa de la «Emulsión Scott» no tiene limites.
(Desconfiese de sus imitaciones)
Sevilla 20 de Enero de 1885.

Certifico: Que durante mi práctica he obtenido excelentes resultados recomendando el uso de la Emulsión Scott, principalmente en la escrofulosis, tuberculosis, anemia, y otros muchos padecimientos que sería prolijo enumerar.

Dr. Domingo Terrera y Dominguez.
Médico-Cirujano.

Se recomienda como la mejor y más perfecta de las emulsiones hasta hoy conocidas, la que preparan Lanman y Kemp de New York y que lleva la garantía de su marca industrial, grabada en acero, no litografiada.

Bien conocidas son en todas partes las virtudes de una buena emulsión de aceite de hígado de bacalao; y en el caso presente, solo tenemos que decir que, tanto la excelencia absoluta de los elementos empleados como el esmero y corrección científica de su preparación, hace de la Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao con hipofosfitos de cal, soda y potasa, preparada por Lanman y Kemp, la más perfecta, eficaz y agradable y por consiguiente, la más segura y rápida en la curación de todo caso de afección de la garganta, tisis y demás enfermedades pulmonares ó bronquiales.

Al por mayor señores Vicente Ferrer y Compañía, Plaza Moncada, Barcelona.

INTERESANTE

Todos los meses, el día diez, recibirá en el Hotel de Oriente á los enfermos de hernias (vulgo quebraduras), el célebre especialista francés Mr. A. Carlos Bertrand, que la cura sin operación ni régimen.

Dicho especialista, viene precedido de una fama universal, y en los 15 años de asidua y constante práctica y estudios científicos, ha hallado medio de hacerlas desaparecer radicalmente.

Gabinete en Sevilla calle Santas Patronas número 40, desde el 18 al final de cada mes.

ENFERMEDADES DE LA MATRIZ
Consulta dirigida por D. Luis Ocaña.

Médico-cirujano y farmacéutico, profesor matriculado en el Instituto de Terapéutica operatoria del hospital de la Princesa y discípulo del doctor Gutiérrez, con certificación de alumno distinguido, expedida por el referido doctor, en la especialidad de enfermedades de la matriz.

Horas de pago de 1 á 3.
Idem gratis para los pobres, de 3 á 5.
Calle Jesús María número 7.

Regimiento Cazadores de Villarrobledo
23 de Caballería

Debiendo venderse en pública subasta el fiemo de los caballos del expresado, correspondiente á quince meses, se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen adquirirlo, se presenten el día 13 del actual, á las dos de la tarde, en la oficina de Mayoría del citado cuerpo, sita en el cuartel denominado Alfonso XII, de esta capital, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones.

Córdoba 5 de Enero de 1895.—El Comandante Mayor, Joaquín Berniela.—Visto Bueno.—El Coronel, Serrano.

OCULISTA

Del 15 al 30 del corriente, que permanecerá en esta el Dr. Gastaldo, Oculista, establecido en Madrid, San Bernardo, 1, establece una consulta para enfermedades de los ojos.

Practica cuantas operaciones se hacen precisas en los mismos, garantizando el buen resultado en ellos, no cobrando aquellas en que no se obtenga.

Horas de consulta
Pobres, de 9 á 10; martes jueves y sábados.
De diez á doce, diarias, de pago.
Hotel Oriente, Córdoba.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Higinio, papa y mártir.—Mañana, San Arcadio, mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la iglesia parroquial de San Miguel, por doña Magdalena Carrión, en sufragio de sus difuntos.

—Por concesión especial de nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, estará expuesta S. D. M. en forma de Jubileo en el convento del Santísimo Corpus Christi los días 11, 12 y 13 del corriente, en sufragio por el alma de don Rafael Alvarez. Todos los días por la mañana á las nueve misa solemne para exponer al Santísimo Sacramento, y por las tardes á las cuatro se cantará el Santo Rosario y Letanía, seguirá el Trisagio cantado, motetes al Santísimo Sacramento y reserva solemne, terminando el acto con un responso.

Su viuda, hijos é hijos políticos suplican á las personas piadosas lo encomienden á Dios.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 días de indulgencia á todos los fieles por cada misa que oigan, comunión que apliquen y parte de rosario que recen por el alma del Sr. D. Rafael Alvarez y Alvarez.

—El Domingo próximo á las 12 de la mañana celebrará junta general en la sacristía de la iglesia de San Pablo, la co-

fradía del Santísimo Rosario, para elección del hermano mayor. El señor don Antonio Córdoba, capellan y secretario de la misma, suplica á todos los cofrades su puntual asistencia á dicho acto.

—En la iglesia del exconvento de religiosos carmelitas calzados, Puerta Nueva, se reanudaré el egercicio que en otro tiempo se hacía á la Santísima Virgen del Carmen, todos los segundos domingos de cada mes, dando principio el domingo día 13 de los corrientes, á las cuatro y cuarto de la tarde, en el que se rezará el Santo Rosario, se leerá el egercicio, estando el sermón á cargo del señor don Francisco Martín; se cantarán los misterios del Santo Rosario, letanía, salve y gozos á la Santísima Virgen del Carmen, por un coro de niños con acompañamiento de armonium.

Asociación de Hijas de Maria.
El domingo próximo 13 del corriente tendrán lugar en la iglesia de Santa Ana los ejercicios mensuales de estatuto. A las ocho y media de la mañana se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa y se distribuirá la Sagrada Comnión a las Asociadas, y á las cuatro de la tarde los ejercicios de costumbre, concluyendo con la bendición y reserva de Jesús Sacramentado: predicará el señor don Miguel García y Ballesteros.

SOR CLARA DEL CORAZÓN DE JESÚS
M.ª de la Encarnación García Jimenez
DE LAS ESCLAVAS DEL CORAZÓN DE JESÚS
FALLECIO EN JEREZ EL 12 DE DICIEMBRE DE 1894.

Sus desconsolados padres don Efraim y doña María del Rosario y hermanas, suplican á las personas piadosas se dignen encomendarla á Dios Nuestro Señor y á la Santísima Virgen.

Todas las Misas que se celebren en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, el Sábado 12 de los corrientes, por los señores sacerdotes invitados serán aplicadas por el alma de dicha religiosa.

El Excmo. é Ilmo. Señor Obispo de esta Diócesis ha concedido cuarenta días de indulgencias á cada uno de sus diocesanos por cada misa que oigan, comunión que aplicaren ó parte de rosario y oración aprobada por la Iglesia que rezaren en sufragio por el alma de la finada.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR
del «Diario de Córdoba»

TELEGRAMAS DE LA MADRUGADA
Madrid 10 (11:35 noche).

SENADO
En la sesión de hoy el conde de Torrealanz esplanó una interpelación política, haciendo grandes elogios de la gestión del general Martínez Campos en Marruecos. Culpó al Gobierno del malestar que se nota en Cuba.—EXPRESS.

Madrid 10 (11:40 noche).

CONGRESO
Es tomada en consideración una enmienda del señor Suárez Inclán al acta del Bilbao por 163 votos contra 54.

Se acordó que las atribuciones de la Comisión de actas no se estendían á los dictámenes que están sobre la mesa.—EXPRESS.

Madrid 10 (11:55 noche).

Continúa la interrupción de las líneas de Asturias.

En Reinosa ha comenzado el deshielo.

Los diputados interesados en la proposición de las lanas y cereales han acordado usar temperamentos de templanza.—EXPRESS.

Madrid 11 (2:15 madrugada).

En León se ha inundado el barrio de San Lorenzo á causa de los deshielos.

En Villamaniel se han hundido dos casas.

Hoy se verificará el lance pendiente entre don Eduardo Gasset y don Mariano Araus.

Reina gran agitación en Lugo á consecuencia del cambio de la guarnición.—EXPRESS.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

GUANO ARTIFICIAL

MARCA CABALLO

Precios por 100 kilos

Table with 3 columns: Quantity, Location, Price. Includes entries for 50 toneladas bordo Sevilla, Estación Córdoba, etc.

Este abono contiene además elementos insecticidas que destruyen los gérmenes del tizón y otros parásitos perjudiciales a las plantas. Por término medio con 300 kilos se puede abonar una fanega de tierra de secano...

Máquinas SINGER para coser

SE ADQUIEREN Todos los modelos a 2'50 pesetas semanales

Tenemos el sentimiento de participar al público que, en vista del ENORME AUMENTO en los derechos de Aduanas sobre la introducción de MÁQUINAS PARA COSER (pues las Máquinas Inglesas que antes pagaban 8 PESETAS los 100 kilos, hoy día pagan 70; y las Máquinas Americanas, que antes pagaban 9 PESETAS los 100 kilos, hoy día pagan 84, incluso la madera de embalaje)...

Pidanse catálogos ilustrados que se dan gratis en la sucursal de Córdoba 14, calle Ayuntamiento, 16

ENFERMOS DEL ESTOMAGO

TOMAD EL

BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO

que es soluble, no irrita y calma los dolores; el del comercio, está adulterado, y contiene siempre sustancias insolubles, que son causa de alteraciones y trastornos en el aparato digestivo y en los intestinos, produciendo las gastritis que se hacen incurables.

Cajas de 2 y de 4 reales

Depósito general: Farmacia de Torres Muñoz, San Marcos 11. Madrid.—En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española.—De venta en todas las farmacias. Depósito en Córdoba, Marquez y Urbano.

Advertisement for VINO DEFRESNE with image of a cow and text: TONI-NUTRITIVO CON PEPTONA. ADOPTADA OFICIALMENTE POR LA ARMADA Y LOS HOSPITALES DE PARÍS.

CASTILLO HERMANOS Y C.

Joyería, Relogería y Platería Gondomar 1.—Córdoba TALLERES EN EL MISMO LOCAL

MUEBLES DE LUJO

Y DE TODAS CLASES

JOSÉ MOLINA Y MOLINA

ALMACENES: LETRADOS NÚMERO 26.

Esta casa tiene su taller mecánico movido a vapor en la calle Cardenal Toledo número 1 (antes Dueñas, pudiendo ser visitado por cuantas personas lo soliciten.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Advertisement for VINO FERRUGINOSO AROUD. El Alimento mas ferruginoso unido a los Tónicos mas reparadores. Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE.

Nueva máquina de vapor

SISTEMA COMPOUND

Gran regularidad—Consumo reducido—Fácil manejo y Seguridad en el funcionamiento.

NUEVA CALDERA DE VAPOR

Seguridad completa para trabajar a altas presiones—Gran rendimiento y rapidez en la producción de vapor—Transporte y conservación fáciles. Se construyen en los talleres

NUEVO VULCANO

de la SOCIEDAD NAVEGACIÓN E INDUSTRIA. Para referencias y demás datos, dirigirse al Administrador de la NAVEGACIÓN E INDUSTRIA.—Barcelona.

José Barea é hijos

Depósito y almacén de carnes de cerdo, vaca, ternera y semillas Calle del Toril número 14

Cerdos 5 reales 75 céntimos kilo. Lomo 82 reales arroba. Manteca 74. Pajarillas 60. Tocino fresco 63, y 5 medio kilo. Tocino añejo 80 reales arroba. Jamones frescos 82. Jamones añejos 11'50 kilo. Huesos 38 reales arroba. Cabezas 32. Chorizo 12 reales kilo. Morella 7. Menudos de 35 á 50 reales. Tripa fresca 80 céntimos vara. Idem salada 40. Saldicha blanca 9 reales kilo. Idem encarnada 8. Tocino añejo del país, en hoja, 70 reales arroba para fuera. Idem fresco, para fuera, 54.

NOTA.—Esta casa se propone fabricar en esta temporada embutidos, candelarios y extremos, á cuyo efecto trae personal adecuado. Los precios y embutidos se publicarán oportunamente.

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país, efecto de la baratura y variedad de las clases, que hoy permiten hasta á las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 16 años; no se conocían entonces en Madrid más que dos clases de té: una de NEGRO, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de VERDE, que no se gastaba más que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumían clases finas, las hacían venir del extranjero.

Desconocidos eran también en aquel tiempo los tés mezclados, que tanta estimación tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que correspondan á esa.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor más exigente; tiene además un variado surtido de MEZCLAS, que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 onzas de un té exquisito.

Igual que en los tés, en los cafés también ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados y comparar hoy los cafés de la Compañía Colonial con otros cualesquiera que sean. Con poco más de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfacción.

Venta.—En las oficinas de la Empresa de aguas potables situada en la Plaza de Colón, se venden á precios muy arreglados máquinas y calderas de vapor, bombas para elevación de aguas, tuberías de cobre, un ventilador de fundición, un magnífico reloj de torre con todos sus accesorios y otros efectos. También se venden materiales de construcción, y se oyen proposiciones para la adquisición de terrenos y edificaciones de la huerta del Recuero, situada en el barrio de las Margaritas.

LA CASA A. FRAILE

Ayuntamiento 5

NEURALGINE

Gran remedio para la curación del reumatismo, neuralgia, gota sciática, lumbago, contusiones, torceduras y toda clase de punzadas y dolores nerviosos. Cura como por encanto.

Ninguna preparación en la tierra iguala á la Neuralgine como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todos, á cualquiera que sufra algún dolor que inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en todas las boticas y droguerías al precio de tres pesetas frasco. Trade Mark Registered. St. James Laboratory.—E. stville. En Córdoba, Fuentes hermanos.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS



al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Diez y seis años de éxito; premiadas con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

GATARROS

DENGUE, TRANCAZO, INFLUENZA

y Afecciones de los

BRONQUIOS, PULMONES y LARINGE

EMPLLEAR LAS

CAPSULAS de TERPINOL de ADRIAN

En todas las Farmacias.

EXIJASE LA FIRMA ADRIAN

En Córdoba, Fuentes hermanos.

PAPEL WELINS

Soberano remedio para rápida curación de las Afecciones del pecho, Catarros, Mal de garganta, Bronquitis, Resfriados, Romadizos, de los Reumatismos, Dolores, Lumbagos, etc., 30 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo recomendado por los primeros médicos de París.

Depósito en todas las Farmacias PARIS, 31, Rue de Seine.

Pectoral de Cereza

del Dr. AYER

NO TIENE IGUAL

Para la curación rápida de

Resfriados,

TOSES, GRIPE,

MAL de GARGANTA.

Alivia la tos más activa, paha la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Gargatillo, Tos Ferina, Mal de Garganta, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LA

Exposicion Universal de Chicago de 1893.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Se venden 120 colmenas: para verlas, calle Rejina, y para tratar, Almagra 17. s4-2

Arrendamiento. Desde el día se hace de dos pisos, uno alto y otro bajo en la calle Ambrosio de Morales número 4: en la misma informarán. s4-2

Desde el día se arrienda una casa en la plaza de la Corredera, propia para barbería ó establecimiento, con el número 34: darán razón, calle de la Encarnación número 17. s6-2

Gratificación. Se dará al que se sirva entregar en la calle del Liceo número 45 un perro pacho, de siete á ocho meses de edad, blanco, con pintas negras en la cabeza, que se ha extraviado de la hacienda conocida por "Fontanar de Gorgojuela". s4-2

Leche pura de cabra, por cuenta del ganadero.—En los puestos situados en el Gran Capitán, esquina de la parroquia, y en la plazuela de Cedaceros, tienda del señor Bergillos, se vende á 18 céntimos cuartillo. s4-2

Arrendamiento. Se hace desde el día, en precio arreglado, de la casa principa de la calle J. sé Rey número 31, con jardín y puerta falsa á la de las Cabezas: está recién obrada, pinta y acristalada. Informarán de las condiciones y facilitarán la llave, en la número 16 de dicha primera calle. s4-2

Hallazgo.—Quien hubiere perdido el 6 del collar en la calle Puerta del Rincón ó sus inmediaciones alguna alhaja ó objeto de valor, puede presentarse á Rafael Luque Rodríguez, calle Buenos vinos número 55, donde dando las señas se le entregará. s2-2

Pérdida. En la noche del miércoles último se extravió desde el Café de Puzini á la calle de Lineros una sortija de oro y un brillante. La persona que sepa su paradero se servirá entregarla en la casa número 47 cal e Gutierrez de los Rios, y se le gratificará. 1-1

Costura. Cándida Gámiz confecciona toda clase de ropa blanca con la mayor exactitud y economía, á precios sumamente baratísimos, calle de Mucios 23. s4-1

En la calle Comedias número 21 (calleja) se venden ajos al por mayor y menor, á precios arreglados. s4-1

ALIVIA

HAMAMELIS DE BRISTOL Extracto - Unguento



Para toda clase de Heridas, Torceduras, Granos, etc. ESPECÍFICO PARA REUMATISMO Y ALMORRANAS

TRANQUILIZA

Depósito al por mayor señores Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

EL VINO de PEPTONA

CATILLON restablece las fuerzas, el apetito, las digestiones; es el mejor reconstituyente de los niños, ancianos, convalecientes y de los enfermos del ESTOMAGO

LANGUIDEZ, ANEMIA, etc.

Su grandioso éxito ha dado origen á muchas imitaciones mas ó menos activas.

Exijase la PEPTONA CATILLON, la única citada en el Boletín de la Academia de Medicina de París, adoptada en los Hospitales de París y de la Marina

MEDALLA EXPOSIC. UNIVERS. 1889

3, Boulevard de la République, PARIS y buenas Farmacias.

VENTA

Se hace del archivo de obras musicales que pertenecen al maestro don Eduardo Lucena. Precio y condiciones podrán tratarse con el apoderado, Manuel Lorenzo, calle Cabezas núm. 12. s4-2

Se vende la guardarropa de trajes de los teatros de esta capital, y los dominós y demás disfraces de Carnaval: para tratar, en la calle de Juan Rufo número 12. s6-2

El día 2 de Enero se perdió una perla blanca con lunares canela en el lomo: la persona que la entregue en la calle Tendillas número 4, recibirá una gratificación. s4-2

Almoneda. Se hace de varios muebles en la calle Madera Alta número 9. s4-2

En la plazuela de Almagra número 5, barcelonés, antes estanco, se vende una estufa de hierro. s4-2